



الصفحة

1

5

الامتحان الوطني الموحد للبكالوريا

الدورة العادية 2012

الموضوع

المملكة المغربية

وزارة التربية الوطنية
المركز الوطني للتقويم والامتحانات

3	المعامل	NS17	اللغة الألمانية	المادة
3س	مدة الإنجاز	شعبة الآداب والعلوم الإنسانية: مسلك العلوم الإنسانية		الشعبة، أو المسلك

LESETEXT

Abschnitt A

In Hamburg werden Handys besonders von Jugendlichen stark benutzt. Bei einer Umfrage gaben 72 Prozent der Befragten im Alter zwischen 10 und 18 Jahren an, ein Handy zu besitzen. Als häufigster Grund wurde von 40% der Jugendlichen genannt, dass man überall erreichbar ist; 19% meinten, dass sie mit dem Handy viele SMS verschicken können; und 13% erklärten den Kauf ihres Handys einfach damit, dass inzwischen jeder eins hat. Hier wird bereits klar, dass das Handy für junge Leute ein Prestigeobjekt geworden ist: Kinder und Jugendliche wollen alles kaufen, was andere automatisch stolz vorzeigen.

Abschnitt B

Handys sind für die Jugendlichen ein wichtiges Symbol, es gibt ihnen das Gefühl erwachsen zu sein. Das Handy bietet durchaus viele Vorteile, die auch die Eltern gut finden. Ihre Kinder sind nun immer und überall erreichbar, das heißt, mit ihnen können sie immer und überall telefonieren. Der Besitz eines Handys kann auch dabei helfen, dass Jugendliche selbständiger werden. Sie müssen lernen ihr Geld einzuteilen und auf ihr Handy aufzupassen.

Abschnitt C

Wie andere Markenartikel (Schuhe, Kleidung...) bringt das Handy aber auch Probleme mit sich. Viele Jugendliche werden von ihren Mitschülern ausgelacht oder gar isoliert, weil sie sich kein Handy leisten oder nur ein veraltetes oder "billiges" Modell vorzeigen können. Das kann dazu führen, dass Jugendliche sich ihr Handy auf illegale Art bekommen. Handys sind beliebtes "Abzieh"-Objekt, das heißt, sie werden leicht gestohlen.

Abschnitt D

Viele Jugendliche achten nicht auf die finanzielle Gefahr: sie werden von der Werbung stark beeinflusst und schließen Verträge ab, deren Kosten sie dann oft nicht bezahlen können. Durch die Handys mit Prepaid-Karte ist inzwischen eine bessere Kostenkontrolle garantiert: Ist die Karte leer, hat das Telefonieren ein Ende. Trotzdem erreichen die Monatsrechnungen der Jugendlichen in der Regel 40 Euro und mehr. So gehen viele Jugendliche jobben, um ihr Handy finanzieren zu können. Oft wird die Schule vernachlässigt: manchmal machen sie ihre Schulaufgaben nicht und so bekommen sie schlechte Zeugnisse, was dann Ärger mit den Eltern verursacht.

